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Никто не застрахован от ошибок. Бывает, получает тоболяк квитанцию 
на коммунальные услуги, а там неточность за услугу по обращению с от-
ходами. Пожаловаться соседям или пользователям в соцсетях, конечно, 
можно, но вряд ли это поможет решить вопрос. А если кто-то хочет про-
явить инициативу и навести порядок в любимом месте отдыха? Или на 
площадке у дома недостаточно емкостей? Что же тогда делать, куда об-
ратиться? На эти и другие самые популярные вопросы тоболяков мы 
попросили дать разъяснения специалистов «Тюменского экологическо-
го объединения».

Неточные сведения в квитанции за услугу            
по обращению с коммунальными отходами
 Нужно обязательно обратиться в компанию, которая формирует вам рас-

чёты. Если о проблеме не сообщить, то регоператор не узнает, что данные 
лицевого счёта содержат устаревшие сведения, и в следующем месяце вы 
снова получите такую же квитанцию. Со временем долг или переплата бу-
дет только увеличиваться, и разобраться с путаницей будет сложнее.

Когда хочется навести порядок в любимом 
месте для прогулок
В весенне-летний сезон многие жители области и даже целые органи-

зации предпочитают тоже не сидеть сложа руки и лично принимают уча-
стие в очищении парков и лесов от мусора беспечных земляков. Важно 
помнить, что отходы не только нужно собрать, но и правильно вывезти, 
чтобы не создать новую свалку уже в другом месте. Иногда неравнодуш-
ным тоболякам проводить такие мероприятия помогает и регоператор. 
Для этого нужно дать специалистам компании информацию о планируе-
мом мероприятии и заранее согласовать дату. Если будет такая возмож-
ность, собранный мусор сразу же вывезет спецтехника.

На площадке у дома недостаточно                                  
контейнеров для ТКО
Любой собственник участка, на котором расположена контейнерная пло-

щадка, может приобрести контейнер самостоятельно. Обычно это делают 

ЕСТЬ ОТВЕТЫ

Регоператор приходит на помощь
муниципальные органы власти, юридические лица и управляющие компа-
нии. Кроме собственников ёмкости могут предоставлять компании, транс-
портирующие ТКО, а также регоператор. Если контейнеров не хватает, нуж-
но обратиться в управляющую компанию или местную администрацию.

В любой непонятной ситуации
При возникновении любых вопросов, которые касаются обращения с 

коммунальными отходами, жители Тюменской области всегда могут про-
консультироваться по телефону горячей линии регионального операто-
ра 8-800-250-73-26. Специалисты компании помогут разобраться в ситуа-
ции или подскажут, в какую службу необходимо обратиться, расскажут, 
как правильно выбросить большое количество мусора, не создавая свалку, 
когда приедет мусоровоз и многое другое.

Направить свои предложения по совершен-
ствованию системы обращения с ТКО
Любые идеи, предложения или замечания, касающиеся сферы обраще-

ния с коммунальными отходами, тоболяки могут направлять как регио-
нальному оператору, так и в департамент недропользования и экологии 
Тюменской области. Если ваше предложение - о совершенствовании зако-
нодательства, то можно адресовать его в областную думу или обществен-
ную палату, сообщают в пресс-службе регоператора.

俯Подготовила Вера ХОХЛОВА

К 9 Мая 
Ветераны Великой Отечественной войны – жители 

Тюменской области – получат дополнительную фи-
нансовую помощь ко Дню Победы. 

Социальную помощь в размере 

10 тысяч рублей 
ко Дню Победы получат из бюджета Тюменской 
области все живущие в регионе участники Великой 
Отечественной войны, бывшие несовершеннолетние 
узники фашистских концлагерей, жители блокадного 
Ленинграда и осаждённого Севастополя, вдовы 
военнослужащих, погибших в период ВОВ, войны 
с Финляндией и Японией. Также финансовую 
поддержку получат труженики тыла и жители региона, 
родившиеся до 9 мая 1945 года. 

Соответствующее постановление подписал губер-
натор Тюменской области Александр Моор 4 марта 
2021 года. На эти цели из областного бюджета допол-
нительно выделено более 170 миллионов рублей, со-
общает пресс-служба главы региона.

俯Лада ЛИСОВА 

Новое оборудование 
станет дешевле

Не только о ветеранах, но и о региональных пред-
принимателях позаботилось правительство области. 

На днях губернатор региона Александр Моор принял 
решение о дополнительной поддержке регионального 
малого и среднего бизнеса в размере 50 миллионов 
рублей. Эти средства будут направлены на возмеще-
ние части затрат по уплате первого взноса на лизинг 
оборудования, сообщил на своей странице в соцсети 
«ВКонтакте» глава региона Александр Моор. 

«Отмечу, что такая помощь от правительства ре-
гиона была востребована нашими предпринимате-
лями. С 2016 по 2020 годы её получили 347 раз. А ин-
вестиции в основной капитал области благодаря дан-
ной поддержке составили более 2 млрд рублей», – 
подчеркнул Александр Моор.

 С 1 по 15 апреля предприниматели могут подать за-
явку в региональный департамент инвестполитики 
на получение субсидии. Подробности можно узнать, 
позвонив +7 (3452) 42-66-42, +7 (3452) 42-66-52.

俯Екатерина ВОЛЬНОВА

ГОРОДСКИЕ ВЕСТИ 

Максимально быстро
В Тюменской области продолжается реализация 

региональных госпрограмм.

При этом общий объём финансирования в рамках 
государственных программ Тюменской области в 
2021 году составит 24 млрд рублей. Об этом доложил 
начальник областного управления государствен-
ных закупок Сергей Панков в ходе заседания регио-
нального правительства. По его словам, в этом году 
в Тюменской области станут действовать 28 госу-
дарственных программ. «По данным на начало мар-
та, уже организованы закупки на общую сумму 14,8 
миллиарда рублей. Это 61% от общего объёма финан-
сирования госпрограмм», – сообщил Сергей Панков.

В частности, более чем на 80% заключены контракты 
на госзакупки в рамках региональной госпрограммы 
развития образования, более чем на 50% – по програм-
мам в таких сферах, как содействие занятости населе-
ния, социальная политика и развитие здравоохранения. 

– В целом динамика хорошая. По сравнению с ана-
логичным периодом прошлого года показатель суще-
ственно вырос. Обращаю внимание коллег на требо-
вание, что все процедуры, связанные с заключением 
контрактов в рамках реализации региональных го-
спрограмм, необходимо проводить максимально бы-
стро, – поставил задачу губернатор Тюменской обла-
сти Александр Моор.

俯Елизавета ИЗВОЛЬСКАЯ

НАЦПРОЕКТЫ 

Такие женщины, как вы
Вот и позади 8 Марта. Оно прозвенело капелями с 

крыш, солнечными, хоть ещё и не по-весеннему 
холодными лучами, улыбками на лицах сильной по-
ловины человечества, несущей в руках букеты цве-
тов. Счастье сияло и на лицах тоболячек, которые бы-
ли просто осыпаны жёлтыми тюльпанами, красными 
розами и сиреневыми гиацинтами. Цветы от супру-
гов и сыновей, от друзей, а также от ...депутатов.

Вот и депутат городской думы по избирательно-
му округу №23 Сергей Вакарин в предпраздничный 
день встретился с активными женщинами своего 
округа и поздравил их с 8 Марта. Цветы от депутата в 
этот день получили Елена Малахова, проживающая в 
Доме отдыха и Анна Орехова из микрорайона Жуков-
ка. Он искренне поблагодарил их за неравнодушие к 
своему микрорайону, за то, что никогда не пройдут 
мимо, если видят перегоревшую лампу на столбе ос-
вещения или плохо убранный снег.

– Моя работа не была бы столь эффективной, ес-
ли бы не было на округе таких женщин, как вы, –                   
подчеркнул он, когда вручал цветы ещё двум дамам: 
Людмиле Ивановой и Екатерине Сусловой, которые 
живут в подгорной части.

А затем были поздравления актива первичной орга-
низации «Единой России» №22 (школа №1). Проникно-
венная, пронизанная добротой речь депутата никого 
из присутствующих дам не оставила равнодушной.

Он говорил о том, что во все времена на их терпе-
нии, любви и заботе держался и держится мир, что са-
мое родное для всех слово – «мама». Он также гово-
рил о том, что самые яркие подвиги мужчины совер-
шают ради женщин и что только рядом с ними они 
могут быть сильными и идти вперёд. Он также ис-
кренне поблагодарил их за вклад в общее будущее.

俯Вера ХОХЛОВА

РУБРИКА  ??

ПОДДЕРЖКА ТОВАРОПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ. Впервые в Тобольске муниципали-
тет готов предоставлять финансовую поддержку местным товаропроизводителям 

Законное качество

Новая форма поддерж-
ки со стороны администра-
ции города родилась не на 
пустом месте, считает ди-
ректор департамента эко-
номики Тобольска Зухра 
Исимбаева. Специалисты 
ведомства обратили внима-
ние на областной конкурс 
товаропроизводителей «100 
лучших товаров Тюмен-
ской области», в котором 
последние несколько лет 
участвуют всего лишь 
два-три тобольских товаро-
производителя. 

– При этом в соцсетях (в 
интернете) реализуется 
большое количество тоболь-
ской продукции, и ассорти-
мент богатый, и качество 
высокое. Мы пообщались с 
предпринимателями и по-
няли, что есть большая про-
блема, и нужно помочь мест-
ным производителям её ре-
шить. Серьёзным барьером 
для выхода предпринимате-
лей на обычные рынки сбы-
та и за пределами Тобольска 
является сертификация про-
дукции и лицензирование 
деятельности – то есть рас-

ходы на оформление базо-
вого пакета документов на 
сертификацию или лицензи-
рование. Нашим предприни-
мателям необходимо узако-
нить свою продукцию, что-
бы заявить о себе на товар-
ных рынках региона, – пояс-
нила Зухра Исимбаева.

Совместно с предпринима-
тельским сообществом – пред-
ставителями совета по разви-
тию малого и среднего пред-
принимательства Тобольска 
департамент экономики в му-
ниципальной программе по 
развитию бизнеса предусмо-

трел объём средств на под-
держку местных товаропро-
изводителей (в части субси-
дирования затрат на сертифи-
кацию продукции и лицензи-
рование деятельности). Губер-
натор и правительство Тюмен-
ской области идею финансо-
вой помощи тобольским пред-
принимателям для развития 
своего производства одобри-
ли, из областного бюджета бы-
ли выделены средства в раз-
мере 3 млн 400 тысяч рублей. 

По словам Зухры Исимба-
евой, положение о субсиди-
ровании пройдёт оценку ре-
гулирующего воздействия 
(как повлияет на бизнес), и 
на общественном обсужде-
нии предприниматели смо-
гут предметно оценить фор-
му поддержки и поучаство-
вать в подготовке докумен-
та. Кстати, в положении бу-
дут определены объёмы фи-
нансирования в зависимо-
сти от фактически понесён-
ных затрат ИП при сертифи-
кации продукции или ли-
цензировании, а также кри-
терии, по которым планиру-
ют выделять компенсацию. 

– Хочу привести пример с 
тобольскими товаропроизво-
дителями, которых ещё год 
назад никто не знал на рын-
ке Тобольска. Это производ-
ство собственного варенья 
из сибирских и других ягод 
и фруктов «Сладкоежка». Мы 

Не прошло и пяти лет

нашли их в соцсетях и при-
гласили на ярмарку на рынок 
«Северный». Тогда у пред-
принимателей на баночках 
не было никаких этикеток, 
не было логотипов, наимено-
вания производителя, и ни-
где не указывалось, что они 
из Тобольска. Стали предмет-
но работать с предпринима-
телями – как узаконить их 
продукцию и вывести на ка-
чественно иной уровень. Се-
годня имеется вся разреши-
тельная документация, эта 
продукция безопасна и поль-
зуется популярностью не 
только в Тобольске. Теперь у 
них красивые баночки с ва-
реньем из Тобольска, произ-
водитель – компания «Слад-
коежка». Предпринимате-
ли вышли на Базарную пло-
щадь, где им предоставлено 
бесплатное место в одном из 
торговых домиков. И они го-
товы принять участие в кон-
курсе «100 лучших товаров 
Тюменской области, – расска-
зала директор департамента 
экономики города.

Отметим, что из выде-
ленных на субсидирование 
средств по муниципаль-
ной программе часть денег 
также будет направлена на 
поддержку предпринима-
телей в сфере гостеприим-
ства с целью повышения ка-
чества сервиса в Тобольске.

俯Наталья ЮРЬЕВА 

ЭХ, ДОРОГИ…

Общественники Тоболь-
ска всерьёз взялись за 
дороги и вместе с админи-
страцией города контроли-
руют качество строитель-
ства и ремонта дорожного 
полотна.

В зону их внимания попа-
ла автодорога по улице Ле-
нина, отремонтированная в 
2020 году. Не прошло и года, 
как здесь появились на не-
которых участках провалы 
и трещины дорожного по-
лотна. Общественная пала-
та города (ОП) считает необ-
ходимым взять на контроль 
устранение обнаруженных 
недостатков на выполнен-
ных в 2020 году ремонтных 
работах по улице Ленина, в 
рамках гарантийных обяза-
тельств подрядчика.

В начале марта состоя-
лась встреча представите-
ля ОП Тобольска Евгения Бе-
ляева с главным инженером 
«Тобольскстройзаказчика» 
Романом Янсуфиным, разго-

вор прошёл прямо на месте 
проседания дорожного по-
лотна в районе пересечения 
с улицей Дзержинского. Как 
пояснил Роман Янсуфин, 
просадка грунта произошла 

именно в том месте, где под 
дорогой проходит действу-
ющая теплотрасса. «Случай 
является гарантийным, ра-
боты по устранению про-
садки будут произведены 

генеральным подрядчиком 
АО «ТОДЭП» за свой счет в 
летний период», – сообщил 
главный инженер «Тоболь-
скстройзаказчика».

Администрация города ве-
дёт работу по мониторингу 
объектов, по которым дей-
ствует гарантийный срок, с 
целью своевременного обна-
ружения и устранения недо-
статков. Общественная па-
лата Тобольска выходит с 
инициативой к главе горо-
да о включении её членов 
в комиссию по мониторин-
гу технического состояния 
улицы Ленина на весь срок 
действия гарантийных обя-
зательств по объекту. Отме-
тим, что гарантийный срок 
работ 5 лет, стоимость ре-
монтных работ составила 
более 100 млн рублей.

俯Екатерина ВОЛЬНОВА


